
奉仕を通じて平和を

GOVERNOR'S  MONTHLY  LETTER

2012-2013  ROTARY  INTERNATIONAL  DISTRICT  2510

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2510 2012 DECEMBER  NO.6

国際ロータリー第2510地区
2012ー2013年度ガバナー   細 川 好 弘

〒060ｰ0042　北海道札幌市中央区大通西11丁目４ 大通藤井ビル７Ｆ

TEL（011）207ｰ2510　FAX（011）207ｰ2512

e-mail：rid2510@nifty.com　　http://rid2510.org

MONTHLY LETTER
GOVERNOR'S
2012ー2013　ガバナー月信

12



奉仕を通じて平和を　Peace  Through  Service

2012ー13年度　国際ロータリーのテーマ

ガバナーメッセージ............................................................................. 1

2012年〜2013年度　地区大会報告......................................................... 2

公式訪問報告...................................................................................... 8

米山寄付、ロータリー財団寄付／　　　　　　　　　　　　　
2020年東京オリンピック・パラリンピック招致への協力について

..................13

新会員紹介、訃報／文庫通信.................................................................14

地区カレンダー..................................................................................15

出席率・会員数..................................................................................16

CONTENTS

Ⅰ　ロータリーを新世代と共に未来につなげよう。
Ⅱ　地域や世界に役立つ奉仕をしよう。
Ⅲ　今一度、親睦と友情を拡大しよう。

国際ロータリー第2510地区2012−2013年度 地区目標



1

2012ｰ2013年度ＲＩテーマ　奉仕を通じて平和を

たのしもう — 冬景色…
ロータリー談義で、最良の新年を。

国際ロータリー第2510地区

細 川 好 弘（静内ＲＣ）2012−13年度ガバナー

　今年も師走の風に追われてあわただしく過ぎようとしています。

　田中作次国際ロータリー会長のテーマ｢奉仕を通じて平和を｣の年度も折り返し点にたどり着こう

としています。

　アメリカ、サンディエゴ市で開催された国際協議会に始まり、地区チーム研修セミナー、ガバ

ナー補佐研修セミナー、会長エレクト研修セミナー、財団セミナー、米山セミナー、地区協議会、

会員増強セミナー、地区大会に併せて各クラブへの公式訪問と続き、あっという間もなく貴重な月

日を楽しく、時には険しい道のりでありましたが、優れたパストガバナーに支えられ、ガバナー補

佐、各地区委員長、ガバナースタッフの力強い協力を賜りながら、公式訪問では各クラブ会長・幹

事・会員の皆様の心配りに感謝しながら、思いやり溢れる温もりを体感させていただきました。

　「一寸の光陰軽んずべからず」という言葉がありますが、わずかな時間でも無駄に過ごしてはい

けないということもロータリーが導いてくれるのでしょうか。

　次から次へと仕組まれているようなロータリーのプログラムは、ガバナーという重責が流れるよ

うに過ぎて行く魔力なのかもしれません。出会いの連続がロータリーであり、その感動を行動に…

更にロータリーに時間を捧げ、仕事を犠牲にすることで、その日常が素晴らしい成長につながる。

と先輩ロータリアンは言い切りました。

　私にはロータリーの神さまとして奉るべく神々しく心に焼きついたのであります。

　ポール・ハリスは少年時代の家庭における厳しいしつけ、教育の大切さ、高い理想に向かって献

身すること、さらに宗教上あるいは政治上のあらゆる信条に対して寛容であること、そして隣人愛

や友人愛、すべてのものへの善意は大きな喜びがあることも学んでおり、それらの教訓に特別な感

謝の念をもっていると自叙伝に書いております。

　その文面の最後に「神よ、人の短所や国の欠点は目に入らないように、長所やよいところだけが

目につくように」と結んでおります。

　更に「この世界は常に変遷する。われわれはこの変遷する世界と共に変遷する用意がなければな

らない。ロータリー物語は幾度も幾度も書き替えなければならないであろう。」ポール・ハリスが

未来を見据えた言葉として伝えられております。

　自ら与える小さな奉仕から、１２２万人の大きな奉仕まで、ロータリアンの善意を届けるロータ

リー談義で、行く年をさわやかに送り、輝かしい新年を迎えましょう。
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　当地区の２０１２～１３年度地区大会が去る１０月１３日（土）～１４日（日）の両日、秋晴れ
の好天に恵まれ新ひだか町公民館を会場に開催されました。
　第１日目、午後１時からの会長・幹事会には地区内の役員・会長・幹事が続々と到着、会議は中
山弘三郎地区代表幹事の司会により進行されました。
　開会に先立ち、洪學樑ＲＩ会長代理が入場し盛大な拍手で迎えられました。
　細川好弘ガバナーの点鐘、台湾国歌・日本国歌、ロータリーソング「奉仕の理想」の斉唱に続き、
細川ガバナーからＲＩ会長代理・地区役員が紹介され、佐藤雅裕大会実行委員長より開会の挨拶が
ありました。
　細川ガバナーの挨拶に引き続き、洪學樑ＲＩ会長代理から鄭重なるご挨拶があり、流暢な日本語
に参加者一同感心しました。
　引き続いての協議では渡邉恭久大会決議委員長（ＰＧ）から大会決議案の上程があり、細川ガバ
ナーが上程案に対する意見を求め満場一致で大会決議上程案は承認されました。
　次に報告事項に入り、大会運営について佐藤大会実行委員長から報告、西條文雪前年度地区財務
委員長から２０１１～２０１２年度の決算報告があり、佐々木正丞パストガバナーから監査報告が
行われました。
　大会運営委員会報告は熊澤隆樹大会登録委員長（ＰＧ）から登録委員会報告、佐々木正丞大会信
任状委員長（ＰＧ）から信任状委員会報告、酒井正人大会選挙管理委員（ＰＧ）から選挙管理委員
会報告があり、細川ガバナーの点鐘により会長幹事会の日程を終えました。
　引き続き開催された地区指導者育成セミナーは並行開催となるＲＹＬＡの関係者も聴講に加わり、
細川ガバナーの点鐘に続いて、丸山淳士地区研修リーダー（ＰＧ）により公益財団法人「修養団」
の久世郁夫講師が紹介され、演題『愛と汗の心』としてユーモア溢れる語り口でロータリーの理想
と修養団の理想の共通点についても興味深い講演が行われ、楽しい一時を過ごしました。
　続いて『ロータリーを新世代と共に未来に繫げよう』のフォーラムを柳孝一地区新世代委員長が
コーディネーター、丸山淳士地区研修リーダーがアドバイザーとなってとなって進行され、赤平Ｒ
ＡＣ工藤睦美さん、米山奨学生呉泰均さん、財団奨学生田村理さん、ＲＯＴＥＸ山口千晴さん、静
内インターアクトクラブ佐々木新菜さんから貴重な体験談などが披露され、参加者に感銘を与えま
した。
　この夜はＲＩ会長代理歓迎晩餐会が静内ウエリントンホテルに於いて開催、高村洋子会員（様似
ＲＣ）の司会により進行され、洪學樑ＲＩ会長代理ご夫妻の入場のあと台湾国歌、大韓民国国歌、

国際ロータリー第2510地区

地 区 大 会 報 告
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日本国歌の斉唱、細川ガバナー挨拶、洪學樑ＲＩ会長代理挨拶に続き、第３７００地区呂成源総裁
の挨拶があり、安孫子建雄ガバナー・エレクトの乾杯で和やかな懇談となり、ロータリーソング
「手に手つないで」を斉唱して閉会となりました。
　好天の裡に迎えた１４日、本会議は大森康正会員（静内ＲＣ）・榎本恵子会員（三石ＲＣ）の司
会で進行され、細川ガバナーの点鐘のあと台湾国歌・大韓民国国歌・日本国歌・ロータリーソング
「我等の生業」の斉唱、物故者追悼、ホストクラブ山口俊秀会長の歓迎の言葉、ＲＩ会長代理・ご
来賓の紹介、ガバナー挨拶、ＲＩ会長代理挨拶と続き、来賓として高橋はるみ北海道知事・酒井芳
秀新ひだか町長の祝辞、第３７００地区呂成源総裁の挨拶に続いて参加７２クラブの紹介が進めら
れました。細川ガバナーの現況報告のあと昨日の会長・幹事会で上程が決定された大会決議案が満
場一致で採択され、また前年度決算報告など報告事項が続いて午前の部を終えました。
　午後からは金美齢講師により『凛とした日本人』との演題で記念講演が行われ、テレビでもおな
じみの歯に衣着せぬ直言苦言に一同感銘深く聴講しました。
　会議再開後はＲＩ会長表彰・ロータリー財団などの表彰、直前ガバナーへの記念品贈呈のあと、
ガバナーから安孫子ガバナー・エレクト、羽部ガバナー・ノミニーが紹介されて夫々ご挨拶があり、
次期大会ホストクラブの紹介と挨拶、ＲＩ会長代理の所感、ＲＩ会長代理への記念品贈呈があり、
盛会裡に閉会しました。
　会場をＨＢＡ北海道市場多目的ホールに移しての記念懇親会は午後５時より開会され、ＲＹＬＡ
セミナー参加者への認証状授与、ゴルフ大会・囲碁大会の表彰のあと安孫子ガバナー・エレクトの
発声で乾杯し、参加者同士懇親を深めあい「手に手つないで」の大合唱で和やかなうちに閉会しま
した。
　今回の大会はローカルでの開催に加え狭隘な会場、懇親会場への移動など、参加者にはご迷惑を
お掛けしましたが、皆様のご協力のもと大過なく終えることができ、ホストクラブ、コホストクラ
ブのスタッフ一同大きな安堵感と達成感で一杯です。改めてロータリーの友情に感謝申し上げます。
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地区指導者育成セミナー

ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会

会長・幹事会
新ひだか町公民館

開　会　式

細川ガバナー 洪學樑ＲＩ会長代理

ガバナー挨拶 久世郁夫講師 楽しい講演

ごあいさつ 弦楽四重奏 日・台・韓の国際親善
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本　会　議
新ひだか町公民館

本　会　議　場

ガバナー挨拶

伊藤義郎元ＲＩ理事

高橋はるみ北海道知事 呂成源3700地区総裁
洪學樑ＲＩ会長代理

インターアクター 金　美齢講師 ＲＹＬＡ参加者
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地区大会記念懇親会

広い会場で懇親

細川ガバナー たくさんの参加者

アトラクション グラスを傾け懇親 手に手つないで〜
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地区大会記念ゴルフ大会

ＲＹＬＡ

記　念　撮　影 表　彰　式

かんぱーい！

夕食風景 ゲームの 一コマ

グループ協議



8

2012ｰ2013年度ＲＩテーマ　奉仕を通じて平和を

　公式訪問の前夜２７日、市町ガバナー補佐はじめ１２グルー
プ４クラブ（苫小牧ＲＣ・白老ＲＣ・苫小牧北ＲＣ・苫小牧東
ＲＣ）の会長、直前会長、会長エレクト、幹事が出席して細川
ガバナー歓迎懇親会を開催しました。各クラブから特徴ある活
動報告、地域におけるロータリーの存在意義等活発な意見交換
があり、ガバナーと親しくお話しすることができ有意義な時間
を過ごしました。
　９月２８日（金）細川ガバナー、市町ガバナー補佐をお迎え
して公式訪問が開催されました。午前９時３０分より当クラブ
の名誉会員である岩倉市長の表敬訪問からスタートし、会長・幹事懇談会では当クラブの独自性、出席率向上や

苫小牧ロータリークラブ ９月28日（金）

　細川ガバナーが登別ロータリークラブを公式訪問された
のは平成２４年9月２６日。
　国際ロータリー第２５１０地区第９グループ飯尾哲也ガ
バナー補佐ともども予定より少し早く会場のホテル平安に
到着されました。
　この日は、当クラブの夜間例会に当たりガバナー公式訪
問の正式行事「会長・幹事懇談会」「クラブ協議会」の出
席に加え、夜間例会にも出席戴き御講演を戴きました。
　１６時３０分、会長・幹事懇談会。細川ガバナーは、既

に当クラブの活動概要を把握されおり要所に適切なアドバイスとヒントをお与えくださいました。１７時３０分
からのクラブ協議会では当クラブの各委員会活動について耳を傾けておられました。
　夜間例会での御講演は、田中作次ＲＩ会長の「奉仕を通じて平和を」の理念とその実践のあり方について丁寧
に説明され当クラブ会員が改めてロータリーの「心」を再確認する機会となりました。

　９月２７日（木）、細川好弘ガバナーをお迎えし、当ク
ラブの公式訪問が行われました。午前１０時からの会長・
幹事懇談会では、会長、幹事からクラブの現況・課題、会
長クラブ運営基本方針、本年度から導入したＣＬＰに関す
る導入の経緯と考え方（組織改革、クラブ細則改定）を説
明しました。引き続き、クラブ協議会では、本年度から組
織集約した４常任員会（クラブ管理運営、会員増強・クラ
ブ広報、奉仕プロジェクト、ロータリー財団）の各委員長
から、活動計画、実績を説明しました。これらの説明に対
して、細川ガバナーから「ＣＬＰ導入に向けた昨年度からの取り組みや運営方針に戦略目標と具体的事項を明確
にして、各委員会の活動が活発に行われていることに敬意を表する。会員増強は、室蘭クラブにふさわしい人を
勧誘してもらいたい」等のご講評やご指導を戴きました。
　公式訪問例会では、細川ガバナーから田中作次ＲＩ会長のテーマ「奉仕を通じて平和を」の主旨、戦略計画や
新世代活動などの地区目標などに関してご講演を戴き、改めて、さらなるクラブの近代化やＲＩテーマに沿った
実践をして行かねばならないと思いを新たにしました。その後、細川ガバナーを囲んで記念撮影を行い、公式訪
問例会を終えました。
　例会終了後、細川ガバナーは室蘭市長を表敬訪問され（飯尾ガバナー補佐、吉澤補佐幹事、松岡室蘭クラブ会
長、西尾室蘭北クラブ会長、佐々木室蘭東クラブ幹事が同行）、公式訪問を終了しました。

登別ロータリークラブ

室蘭ロータリークラブ

９月26日（水）

９月27日（木）
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会員増強について活発な議論をさせていただきました。
　クラブ協議会では各委員長が発表した活動計画に対し、ガバナーから丁寧な意見、適切なアドバイスを頂戴し
ました。
　例会においては本年度ＲＩ会長テーマの趣旨説明並びにＲＩテーマに沿った地区目標を解説いただき「主役は
各クラブである」という言葉に会員一同感銘を受けました。最後に参加者全員と記念撮影を行い公式訪問は終了
しました。

　１０月１日（月）細川好弘ガバナー、武部實ガバナー補佐をお迎えし、
ガバナー公式訪問例会を開催いたしました。１０時からの会長・幹事懇談
会、１１時からのクラブ協議会にご出席戴き、当クラブの運営及び活動計
画について各委員長から委員会の活動実施状況の報告をし、ガバナーから
貴重なアドバイスを戴きました。
　続いて行われた例会では、当日入会の池田達昭新会員にガバナーより入
会を記念してロータリーバッジを胸に付けて戴きました。
　本年度、田中作次ＲＩ会長が掲げるテーマである「奉仕を通じて平和
を」、及び強調事項である「心・家族・地域・世界に平和の恩恵を」につ

いてのお話しがあり、会員一同、本年度ＲＩテーマをより深く理解することができ、３０年ぶりの日本人のＲＩ
会長である田中作次ＲＩ会長を誇らしく感じることができました。また、ガバナーは、お話しの中で、当クラブ
のモットーである「なごやぎの精神」にも触れられ、この精神に基づく当クラブの今後の活動に期待していると
のお言葉を戴きました。細川ガバナー、武部ガバナー補佐、有意義な公式訪問をして戴き、誠にありがとうござ
いました。

札幌南ロータリークラブ 10月１日（月）

　１０月２日、赤堀新入会員に細川ガバナーより会員章をつ
けていただき、例会はスタートしました。「ロータリーの主
役はあくまでもクラブです。当別さんも国際経験の豊富な会
員を仲間に、素晴らしいクラブ運営をされています」との講
評をいただき、マナーキッズはじめ青少年育成活動に会員一
丸となって今後も取り組みたいと思いました。
　例会終了後、突然のお願いにも関わらず、色紙３枚にリク
エストした「友情」「奉仕」「絆」の３文字を快く書き上げ
ていただきました。達筆はもちろんのこと、その流れるよう

な温かみのある文字にガバナーのお人柄を感じました。これから、例会場に飾り、文字の意味を噛みしめ味わい
たいと思います。

当別ロータリークラブ 10月２日（火）

　１０月２日（火）細川好弘ガバナーと武部實ガバナー補佐を例
会場である札幌プリンスホテル国際館パミールにお迎えし、ガバ
ナー公式訪問が行われました。
　会長・幹事懇談会、クラブ協議会に引き続き例会が開催されま
した。
　例会での細川ガバナーのお話しの中で、今年度の第２５１０地
区の目標である、①ロータリーを新世代と共に未来につなげよう、
②地域や世界に役立つ奉仕をしよう、③今一度、親睦と友情を拡
大しよう、という３つの目標は、当クラブの今年度の目標と多く
の共通点があり、小規模クラブながらもクラブで掲げた目標を達成することが必要と実感致しました。
　細川ガバナーの貴重なお話しに続き、武部ガバナー補佐からも小規模クラブならではの個性を活かしたクラブ
運営を大切にして下さいとのご意見をいただき、和やかな雰囲気の中、ガバナー公式訪問が終了致しました。

札幌セントラルロータリークラブ 10月２日（火）



10

2012ｰ2013年度ＲＩテーマ　奉仕を通じて平和を

　１０月１７日、急に秋の気配を感じる白老へ、細川好弘ガバ
ナーは５２番目の訪問クラブとしておいで下さいました。
　地区大会終了後初の訪問ということでお疲れもあられたでし
ょうが、市町ガバナー補佐ともども、早朝からおいで下さり、
会長・幹事懇談会では、ガバナーの温厚なお人柄もあり、大変
和やかに話も弾みました。
　また、引き続いてのクラブ協議会では、当クラブの事業・計
画に対し、大変貴重なアドバイスを頂戴し、当クラブの特徴あ
る例会、奉仕活動に対してもご理解をいただきました。

　クラブ例会では、日本人のＲＩ会長だから提唱できるテーマであったという「奉仕を通じて平和を」について、
地区目標について、ご講話をいただき、会員一同ＲＩテーマ、地区目標をより深く理解する機会を与えていただ
きました。
　例会終了後は出席会員全員での記念撮影を行い、白老ロータリークラブの公式訪問は終了いたしました。

白老ロータリークラブ 10月17日（水）

　10月３日（水）１２：３０より、第2510地区ガバナー
細川好弘氏、同第５グループガバナー補佐、武部　實氏をお
迎えし、第１３５５回例会が開催された。当クラブ、瀬川
俊男会長の点鐘の後、国歌「君が代」の斉唱、ロータリーソ
ング「奉仕の理想」ならびに「四つのテスト」を合唱し、例
会が開始された。ゲストの紹介では、細川ガバナー、武部ガ
バナー補佐の紹介の後、ＲＯＴＥＸ田中陽大くん、交換留学
生ハナ・ガレットさん、アリシア・マカードルさんの紹介が
なされた。２名の交換留学生はこの８月から当クラブが受入

を行っている。その後食事となり、「本日の食事」と書かれた料理長からのメニューが各ゲスト、会員のテーブ
ルの手元に置かれ、食事：和食を囲んで各テーブルでの会話がスタートした。約２０分の食事の後、例会の進
行、２名の誕生日を祝ってバースデーソングの合唱、入会記念日紹介が行われた。その後本日のメインである卓
話、ガバナー公式訪問、国際ロータリー第２５１０地区ガバナー、細川好弘氏による卓話が行われた。今年度国
際ロータリーのテーマである「奉仕を通じて平和を　Peace Through Service」に対する田中作次会長の
思いを中心にお話をされた。また、１１月にドイツ・ベルリン、来年１月ホノルル、そして５月１７日、１８日
の「平和はあなたから始まる」のテーマで行われる広島での世界平和フォーラムの紹介があり、「四つのテス
ト」を実践・実行することを私たち新札幌ＲＣ会員に向けて強いメッセージを送り、約３０分の講演が終了した。
ニコニコＢｏｘ、幹事報告、出席報告と続き、瀬川会長の点鐘で例会が終了した。

　１０月４日（木）細川ガバナー、佐々木ガバナー補佐を迎え定
刻に開催されました。ガバナーが公式訪問でクラブ創立以来はじ
めて当町に宿泊されました。
　昨夜は大いに盛り上がり、ガバナー、ガバナー補佐、会長、幹
事、会長エレクトが二日酔い等でそれぞれに昨夜の疲れを引きず
りながら、何となく親しみのある会長・幹事懇談会、クラブ協議
会となりました。我がクラブのなかなか先の見えない問題点につ
いても丁寧にお話しいただきました。また例会では田中作次ＲＩ
会長の方針を丁寧に説明し、地区の方針等もお話していただきま
した。
　昨夜のせいばかりではないと思いますが、何となくガバナーに元気がないように感じました。
　これから地区大会を控えております。ご健康に留意されお体をご自愛下さり、ガバナーの職責を全うされます
ことを願っております。

新札幌ロータリークラブ

由仁ロータリークラブ

10月３日（水）

10月４日（木）
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　ガバナー公式訪問は、細川ガバナー、増山ガバナー補佐
をお迎えして、１０月１８日（木）午前１０時より会長・
会長エレクト・幹事懇談会、午前１１時よりクラブ協議会、
１２時１５分より記念集合写真の撮影、１２時３０分より
ガバナー公式訪問例会を開催しました。
　会長・幹事懇談会では、「ＣＬＰの導入は必ず採用しな
ければならないものでもありません。８０名以上のクラブ
会員数を保持して居られるので、このプランを参考にして
クラブ運営をして戴くと良いと思います」。そして地区大
会の話になり、「会場が手狭であった為、第２会場にてご参加戴く特段のご協力を戴き、お陰様で盛会に終了す
ることが出来ましたが、途中体調不良を起してご迷惑やご心配をお掛けした事と併せてお礼とお詫びを致しま
す」と、お言葉を頂戴いたしました。
　クラブ協議会では、各委員長から活動報告があり、ガバナーの温かい所感を戴き、新会員の皆さんの感想コメ
ント「このクラブに入会して良かった」の発言に、「そのような感想を聞く事ができ大変嬉しい」、とのお話を
戴きました。
　例会では、後藤ガバナー補佐代表幹事も出席され、ガバナーが掲げる三つの重点目標を「ロータリーの原点を
振り返り、クラブ奉仕、職業奉仕、国際奉仕、新世代奉仕を通じて、ロータリアン並びにロータリー家族、強い
ては未来を担う新世代にロータリーをひと続きに結ばれていくよう後続して行動すべきであります」と熱い思い
の卓話を戴きました。
　会員一同感銘を受けながら拝聴し、沢山のアドバイスや感動を賜りました。
　細川ガバナーの益々のご活躍をお祈りしつつ、お見送りし公式訪問を終えることが出来ました。

岩見沢ロータリークラブ 10月18日（木）

　１０月２３日（火）細川ガバナーをお迎えいたしました。
　細川ガバナーは映像を用意され、田中作次ＲＩ会長の方針
に基づく計画を事細かく説明され、これに従い地区目標を次
の通り示されました。
　１、ロータリーを新世代と共に未来につなげよう。
　２、地域や世界に役立つ奉仕をしよう。
　３、今一度、親睦と友情を拡大しよう。（純増３％）
　以上を熱く語られ全ての会員が刺激を受け感謝の拍手で卓
話が終了、大越会長の謝辞でガバナー訪問の全ての行事が終
了しました。

札幌西ロータリークラブ 10月23日（火）

　細川ガバナーには１０月２４日夕刻からの会長・幹事懇
談会とクラブ協議会、翌朝７時３０分からの早朝例会にご
出席いただきました。
　クラブ協議会では５大奉仕委員長からの活動計画に対す
るコメントと、地区運営とくに新世代委員会への長年にわ
たる協力への謝意を表されました。
　ラジオ体操で始まった例会では、他クラブと同じプロジ
ェクターを使ってのご講演でしたが、田中作次ＲＩ会長と
細川ガバナーのお考えや活動方針を詳しく説明されながら、たとえば私たちの継続授業「子供たちの植樹活動支
援」に触れるなど、随所に当クラブの現況と活動状況への評価をまじえ、新入会員ばかりでなく古くからの会員
にとっても教えられることの多い内容でした。
　２５周年を迎える当クラブへの期待と、藤森ガバナー補佐のもとで開催されるＩＭ準備への労いの言葉で２日
間にわたるガバナー公式訪問を締めくくられました。

札幌モーニングロータリークラブ 10月24日（水）
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　１０月２５日（木）細川ガバナー、武部ガバナー補佐を迎えてのガバナー公式訪問が行われました。午後６時
から「会長・幹事懇談会」が開かれ、当クラブより会長、幹事、会長エレクトが出席して懇談会が行われました。
当クラブの、現状、奉仕活動をご説明いたしました。クラブの会員数７月５日現在、男性１３名、女性１名の計
１４名で活動いたしております。特に奉仕活動については毎年夏に行われている札幌大通公園でのポリオ街頭募
金活動、秋の献血活動は会員全員が参加して活動している事を報告いたしました。会員の体を使った奉仕活動に
感銘して戴きました。
　また少人数のクラブながら地区の委員会に３名の委員を輩出し
ていることに謝意を戴きました。
　７時より「ほっとパーティ例会」で細川ガバナーより田中ＲＩ
会長方針、地区方針、ロータリーの目指す方向などのお話を戴き
会員一同大変有意義なひとときを過ごしました。
　例会終了後にガバナー、ガバナー補佐を囲み記念写真を取り終
了となりました。

札幌大通公園ロータリークラブ 10月25日（木）

　１０月２４日（水）札幌グランドホテルに細川ガバナーと
藤森ガバナー補佐をお迎えいたしました。
　ガバナーからは８０年の歴史を誇る札幌ロータリークラブ
はこれまでに１２名のガバナーを輩出しており、経済界・教
育界・及び各分野のトップの人材が揃っている名門クラブで
ある。今後ともそのようなクラブに相応しい会員を増強する
とともに、地域のロータリークラブのリード役としての役割
を果たしながら発展して欲しい、とエールを送っていただき
ました。
　またガバナーの持論である「心技体」、すなわち人の命は
心と体に支えられているのであり、人は正しい心と健康な体

を持ってはじめて技能を磨き職業を通して社会に奉仕することが出来る、との人生論についての貴重なお話を伺
うことが出来ました。
　世界平和フォーラムについてもご紹介いただき、「平和はまず心から」「平和はあなたから始まる」というガ
バナーの世界平和に対するあつい思いを語って下さいました。
　私どもにとりましては、ガバナーの「現代の名工」の称号に相応しい実直であたたかいお人柄に触れることが
出来ました有意義な一日でした。

　１０月２５日（木）細川好弘ガバナー、藤森敏昭ガバナ
ー補佐をお迎えして公式訪問が行われました。
　１０時からの会長、会長エレクト、幹事との懇談会では、
当クラブが目標に掲げているチャレンジ５０（会員増強）
のほか、各種奉仕活動、親睦活動の取り組みになどについ
て、的確なアドバイスを頂戴いたしました。
　１１時からのクラブ協議会は５大奉仕を中心に、各委員
長から今年度の活動計画、活動状況を報告いたしました。
その後、各委員会活動についてガバナーから貴重なご指導
を戴きましてクラブ協議会を終わることが出来ました。
　１２：３０からの例会では、今年度の国際ロータリーのテーマの説明のほか、地区組織内に新設されたＲＹＬ
Ａ委員会、ＣＬＰ委員会などについてのお話があり、大変参考になりました。
　最後に細川好弘ガバナー、藤森敏昭ガバナー補佐を囲みメンバー全員で記念写真を撮り、公式訪問を終えるこ
とが出来ました。

札幌ロータリークラブ

札幌西北ロータリークラブ

10月24日（水）

10月25日（木）
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深川ＲＣ　　　　大西　祥太　会員 （２回）10月31日
深川ＲＣ　　　　村中　俊二　会員 （３回）10月31日
深川ＲＣ　　　　成田　昭彦　会員 （５回）10月31日
深川ＲＣ　　　　伊藤　　崇　会員 （８回）10月31日
札幌北ＲＣ　　　竹原　　巖　会員 （13回）10月25日
札幌北ＲＣ　　　前田　一人　会員 （１回）10月25日

美唄ＲＣ　　　　海老名　元　会員 （１回）10月
江別ＲＣ　　　　奥野　一嘉　会員 （２回）10月
江別ＲＣ　　　　吉田　欣司　会員 （３回）10月
札幌南ＲＣ　　　須田　義雄　会員 （２回）10月
函館ＲＣ　　　　太宰　昌文　会員 （２回）10月

米山記念奨学会へのご協力に感謝申し上げます

❖米山功労者

❖マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

ロータリー財団へのご協力に感謝申し上げます

札幌手稲ＲＣ　　久末　満三　会員 （５回）10月 1日
小樽ＲＣ　　　　富樫　　栄　会員 （１回）10月 2日
えりもＲＣ　　　山科　幸一　会員 （４回）10月23日
函館ＲＣ　　　　太刀川善一　会員 （16回）10月 4日
函館東ＲＣ　　　池垣　清信　会員 （25回）10月23日

函館ＲＣ　　　　藤井　方雄　会員 （４回）10月
函館ＲＣ　　　　勝木　俊彰　会員 （５回）10月
函館ＲＣ　　　　久保　俊幸　会員 （３回）10月
函館ＲＣ　　　　國立　金助　会員 （８回）10月
函館ＲＣ　　　　森川　順治　会員 （３回）10月

ロータリー財団への寄付について、確定申告用領収書発行の手続き上、年内のご寄付はできるだけ12月20日ま

でにご送金下さいますようご協力をお願いいたします。　　　　　　　　　国際ロータリー日本事務局経理室

　日本経済的を揺るがしたリーマンショック、昨年発生した東日本大震災などから日本経済、社会には閉塞感が

漂い明日に希望を持てない若者が増えています。

　成功裏に終了したロンドンオリンピック・パラリンピックで感じたあの感動や興奮を、是非日本の若者のみな

らず全世代の人々に感じて貰い、日本が再び元気を取り戻すためにも、２０２０年に是非オリンピック・パラリ

ンピック大会を日本で開催してもらうべく、ロータリアンも招致活動を応援致しましょう。

　２０２０年のオリンピック・パラリンピック開催都市は、２０１３年９月７日にブエノスアイレスで開催され

る国際オリンピック委員会（ＩＯＣ）総会において約１００名のＩＯＣ委員が投票によって、立候補都市である

東京、イスタンブール、マドリッドの中から決定します。

　投票に大きな影響を与える国民、都民の支持率調査は、２０１３年１月にＩＯＣ独自の調査が行われ、その支

持率はＩＯＣ立候補都市評価報告書に記載されます。

　日本の奉仕団体としてロータリークラブにも招致に対するより高いご理解とご支持を戴けるよう、既に国際ロ

ータリーの松宮剛理事がロータリーを代表して招致委員会の評議会委員にて活動を進めておられるとのこと。

　再び日本を元気で夢のある国にするために、２０２０年東京でオリンピック・パラリンピックの開催を応援し

たいと思います。ロータリアンのみなさまにも是非ご支持を戴きたく宜しくお願い申し上げます。

　調査は電話・インターネットで全国・東京都トータルで１３００サンプルで行われ、大いに賛成、賛成、どち

らでも無い、反対、大いに反対の５段階と思われます。ロータリアンはもとより周りの方々に調査が行われた時

に「大いに賛成」と答えて戴き、応援戴ければ幸甚です。

「今、ニッポンにはこの夢の力が必要だ」
2020東京オリンピック・パラリンピック招致への協力について
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新会員のご紹介新会員のご紹介

伊達ＲＣ
小野山　肇
10月２日入会

電力製造業

札幌北ＲＣ
長嶋　百利

10月22日入会
保険代理業

砂川ＲＣ
宮脇　徹

11月７日入会
電気事業

札幌北ＲＣ
大浦　隆司

11月12日入会
ホテル

「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立

された皆様の資料室です。

ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万３千点を収集・整備し皆様

のご利用に備えております。閲覧は勿論、電話や書信によるご相談、文献・資料の

出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料

はホームページでＰＤＦもご利用いただけます。

クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願

います。以下資料のご紹介を致します。

ロータリー文庫 〒105ｰ0011  東京都港区芝公園２ｰ６ｰ15 黒龍芝公園ビル３階　TEL(03)3433ｰ6456　FAX(03)3459ｰ7506

開館／午前10時〜午後５時　休館／土・日・祝祭日　http://www.rotary-bunko.gr.jp

（302号）

地区大会の講演より
◎「新しい年の東アジアをめぐって」 姜　尚　中　2012　 2p（D.2720）

◎「日本のこれから」 藤原　正彦　2012　13p（D.2790）

◎「松下幸之助・成功の発想と危機克服の心得」 川越　森雄　2012　 2p（D.2620）

◎「いのちの森を未来につなぐ」 宮脇　　昭　2012　12p（D.2680）

◎「日本再生への道」 安倍　晋三　2012　16p（D.2740）

◎「今、子どもたちは〜私たちにできること、しなければならないこと」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　水谷　　修　2012　 9p（D.2590）

◎「真の国際人を目指すために」 ピーター・フランクル　2012　 8p（D.2590）

◎「四国はおもしろい」 荒俣　　宏　2012　20p（D.2670）

［上記申込先：ロータリー文庫］

訃　報

慎んでお悔やみ申し上げますとともに

心からご冥福をお祈り致します

久保　隆司　会員（室蘭北 R Ｃ）

2012年９月24日逝去（享年84歳）
【ロータリー歴】

【表 彰 関 係】

1982年３月９日　入　会

１９９３ー９４年度　クラブ会長

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

米山功労者

えりもＲＣ
川上　松美
10月１日入会
地方公共団体

（敬称略）
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2012ｰ2013年度ＲＩテーマ　奉仕を通じて平和を

12月　家　族　月　間
1（土) 青少年交換オーストラリア受入学生送別会他（札幌）

2（日)

3（月)

4（火)

5（水)

6（木)

7（金）

8（土) 2013ｰ14年度ガバナー補佐会議（江別）

9（日)

10（月)

11（火)

12（水)

13（木)

14（金）

15（土)

16（日)

17（月) 地区ガバナー指名委員会（札幌）

ガバナー・エレクト壮行会（札幌）

18（火)

19（水)

20（木)

21（金）

22（土)

23（日) 天皇誕生日

24（月) 振替休日

25（火)

26（水)

27（木)

28（金）

29（土)

30（日)

31（月)

１月　ロータリー理解推進月間
1（火) 元日

2（水)

3（木)

4（金）

5（土)

6（日)

7（月)

8（火)

9（水)

10（木)

11（金）

12（土) 2013学年度米山奨学生選考試験（札幌）

13（日) 〜19（土） 国際協議会（米国・サンディエゴ）

14（月) 成人の日

15（火)

16（水)

17（木)

18（金）

19（土)

20（日)

21（月)

22（火)

23（水)

24（木)

25（金）

26（土) 2012ｰ13年度ガバナー補佐会議（新ひだか）

27（日)

28（月)

29（火)

30（水)

31（木)

地区カレンダー  （12月・１月）

2012年12月のロータリーレート　1ドル80円
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2012ｰ2013年度ＲＩテーマ　奉仕を通じて平和を

グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

会　　員　　数
出席率

2012.7.1 2012.10.31 増 減 内女性

１

深 川 4 37 36 -1 2 87.00 
羽 幌 4 46 47 1 2 79.07 
妹 背 牛 4 10 12 2 0 75.00 
留 萌 5 43 43 0 3 81.90 

小　　計 136 138 2 7 80.74 

２

赤 平 5 28 31 3 0 73.60 
芦 別 4 37 37 0 1 80.56 
砂 川 5 47 48 1 0 96.52 
滝 川 4 84 86 2 3 71.00 

小　　計 196 202 6 4 80.42 

３

美 唄 4 33 32 -1 0 83.10 
江 別 4 34 36 2 1 77.77 
江 別 西 5 26 26 0 3 88.50 
岩 見 沢 4 80 82 2 0 93.83 
岩 見 沢 東 4 21 23 2 2 78.01 
栗 沢 5 23 23 0 1 97.40 
栗 山 4 23 24 1 2 92.71 
当 別 4 27 28 1 1 89.29 

小　　計 267 274 7 10 87.58 

４

札 幌 5 110 123 13 0 98.29 
札幌あけぼの 4 15 15 0 2 100.00 
札幌はまなす 4 17 17 0 3 92.64 
札 幌 北 4 32 33 1 4 87.84 
札幌モーニング 5 44 48 4 0 76.49 
札 幌 西 4 47 50 3 5 89.35 
札 幌 西 北 4 33 34 1 3 84.20 
札 幌 手 稲 4 31 31 0 3 88.21 

小　　計 329 351 22 20 89.63 

５

札 幌 東 4 121 125 4 0 98.50 
札 幌 清 田 5 20 19 -1 5 100.00 
札 幌 幌 南 4 50 51 1 0 100.00 
札 幌 真 駒 内 4 23 23 0 3 100.00 
札 幌 南 4 80 81 1 0 99.09 
札幌大通公園 4 12 14 2 1 83.92 
札幌セントラル 5 7 7 0 3 80.00 
新 札 幌 4 27 27 0 3 77.83 

小　　計 340 347 7 15 92.42 

６

岩 内 3 21 21 0 0 78.65 
倶 知 安 4 36 37 1 6 67.00 
小 樽 4 70 72 2 0 88.73 
小 樽 南 4 71 71 0 2 91.87 
小 樽 銭 函 3 20 21 1 2 75.00 
蘭 越 4 10 12 2 0 98.00 
余 市 5 43 43 0 4 85.00 

小　　計 271 277 6 14 83.46 

グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

会　　員　　数
出席率

2012.7.1 2012.10.31 増 減 内女性

７

千 歳 4 49 51 2 3 98.53 
千歳セントラル 5 33 35 2 3 71.02 
恵 庭 3 42 43 1 3 84.22 
北 広 島 5 16 17 1 0 87.06 
長 沼 3 19 19 0 3 84.20 
由 仁 4 9 9 0 1 94.44 

小　　計 168 174 6 13 86.58 

８

え り も 4 26 25 -1 1 89.00 
三 石 3 15 15 0 2 55.50 
様 似 5 24 24 0 1 83.30 
静 内 4 72 71 -1 0 84.02 
浦 河 5 34 34 0 1 61.77 

小　　計 171 169 -2 5 74.72 

９

伊 達 4 54 54 0 0 81.00 
室 蘭 4 40 41 1 0 76.88 
室 蘭 東 5 38 39 1 0 74.88 
室 蘭 北 4 33 37 4 2 68.67 
登 別 5 31 31 0 1 83.87 
洞 爺 湖 4 9 9 0 0 100.00 

小　　計 205 211 6 3 80.88 

10

函 館 4 79 87 8 0 79.16 
函 館 亀 田 4 39 39 0 4 92.67 

森 4 42 43 1 0 77.00 
七 飯 4 15 17 2 0 75.00 
長 万 部 4 8 8 0 0 84.40 
函館セントラル 4 28 30 2 2 60.83 

小　　計 211 224 13 6 78.18 

11

江 差 4 10 10 0 1 82.50 
函 館 五 稜 郭 4 39 45 6 0 93.59 
函 館 東 4 43 46 3 6 79.91 
函 館 北 4 25 24 -1 0 93.48 
北 斗 4 15 15 0 0 57.00 
松 前 4 3 4 1 0 75.00 

小　　計 135 144 9 7 80.25 

12

白 老 5 28 30 2 1 81.00 
苫 小 牧 4 47 52 5 2 86.65 
苫 小 牧 東 4 28 28 0 4 91.08 
苫 小 牧 北 4 28 28 0 3 100.00 

小　　計 131 138 7 10 89.68 
合　　　計 2,560 2,649 89 114 84.35 

出席率・会員数 10
月
出
席
率
・

会
員
増
減
数

クラブ数

期首会員数

当月末会員数（女性）

増加会員数

当月平均出席率

７２クラブ

２,５６０人

２,６４９人(114人)

８９人

８４.３５％



12月のことば

　ほんのわずかな時間のこと。「一寸光陰軽んずべからず」

で時の大切さを説くことばとして使われます。

わずかな時間で内容のあるロータリー談義を……

ガバナー　細　川　好　弘　書


